
  



Mise en contexte 
La Ville de Senneterre a tenu une consultation citoyenne visant à recueillir les avis et les idées de ses 
résidents concernant les opportunités et les possibilités d'utilisation des espaces où des tranchées coupe-
feu ont été effectuées en raison des feux de forêt. 
 
Cette soirée qui s’est tenu le mardi 12 septembre à 19 h dans la Salle du Conseil de l'hôtel de ville a réuni 
plus d’une trentaine de citoyens du pôle de Senneterre.  
 
L'objectif principal de cette soirée de consultation était de rassembler les voix de la communauté afin de 
façonner l'avenir de ces espaces qui ont été créés dans le but de protéger notre ville des incendies de 
forêt. La Ville de Senneterre reconnaît l'importance de l'engagement citoyen et souhaite offrir à ses 
résidents la possibilité de contribuer activement aux réflexions concernant les possibilités d'utilisation de 
ces zones de protection. 
 
Les tranchées coupe-feu représentent au total 8,3 kilomètres.  Ces espaces doivent continuer de protéger 
le territoire urbain en cas de feux de forêt futurs. Plusieurs projets peuvent être réalisés à différents 
endroits, mais certaines sections demeureront possiblement comme elles le sont actuellement. 
 
 

Propositions d'aménagement 
 
Plusieurs suggestions d'aménagement ont été avancées, notamment : 

• Horticulture et aménagement paysager 

• Autonomie alimentaire 

• Jardin communautaire 

• Plantation de feuillus 

• Plantations mixtes (feuillus et conifères) pour réduire le bruit 

• Réinstallation de gazon 

• Plantation d'arbres fruitiers 

• Plantation de champs de tournesols 

• Culture de foin dans le but de le vendre 
 

En ce qui concerne les infrastructures de loisirs, de sport et de plein air, les propositions comprennent : 

• La création d'un sentier d'interprétation des arbres 

• Une piste de moto-cross (par exemple, dans le secteur industriel) 

• Un parc à chiens 

• Des sentiers glacés ou une patinoire extérieure 

• Un terrain de tennis 

• Une piste cyclable et des sentiers glacés 

• Un parcours cross-country à vélo divisé en deux ou trois segments en ville 

• Un sentier équestre pour le Club équestre 
 
 
 

 
 
 



Préoccupations et solutions suggérées par les participants 
 

Préoccupations Pistes de solutions proposées par les participants 
 

Quiétude perturbée par les passants curieux  
 

Odeur de la terre, odeur des animaux de 
ferme et présence de mouches noires 

Ajout des secteurs pour le traitement des insectes 
piqueurs 

Sentiers de motoneige endommagés et bruits 
ambiants 

Plantations mixtes pour réduire le bruit 
 

Sentier de ski fond sera difficile d’entretien 
puisqu’il n’y a plus de barrière naturelle 
contre le vent 

Installation de clôtures à neige 

Les gens pourront passer sur les espaces 
coupe-feu avec toute sorte de véhicules 
(motoneiges, quatre roues, motocross, 
camion) : perte de quiétude, bruit, danger 
pour les enfants 

Ajout de pancartes et d’affiches 
Ajout de blocs de béton pour fermer les accès 
Sensibilisation des citoyens via une campagne de 
communication 
Prévoir un règlement municipal pour intervenir contre 
le bruit et l’utilisation des véhicules hors route 

Les citoyens qui ont des sorties de VTT dans 
leur cour (ex. Mont Bell) doivent continuer de 
pouvoir aller sur les sentiers à partir de leur 
résidence 

 

Certains secteurs ne favorisent pas 
l’écoulement d’eau et des trous d’eau 
significatifs ont été créés et peuvent devenir 
dangereux 

Note de la Ville de Senneterre : des travaux ont été 
entrepris à partir du 18 septembre pour éliminer les 
dangers liés à cet aspect 

Laisser les tranchées à l’abandon Prévoir un programme d’entretien des tranchées 

Rumeur de construction d’une 15e avenue Consultation des promoteurs pour connaître leur 
intention pour la section qui « prolonge » la rue Des 
Cyprès 

Si les propriétaires plantent des feuillus, les 
citoyens craignent que la Ville revienne les 
arracher pour refaire les coupe-feux. 

Rencontre avec la Ville pour avoir des suggestions ou 
pour discuter des idées d’aménagement 
 

 
 
Autres questions qui sont actuellement dans une phase d’exploration 

• Est-ce que la Ville pourrait envisager d'acheter des parties de terrain appartenant à des 
propriétaires privés en guise de dédommagement ? 

• Peut-elle acquérir des terrains qui ne lui appartiennent pas pour d'autres aménagements ? 

• Est-ce que les propriétaires de terrains où des arbres ont été coupés seront dédommagés ? 
 

Note de la Ville 
La Ville de Senneterre a poursuivi les travaux sur les tranchées afin de régulariser les situations signalées. 
Les citoyens concernés sont encouragés à contacter la Ville dès que possible pour résoudre leurs 
préoccupations. 
 


